
園の「悩み・課題」 目標やゴール

【おためし！取り組み報告シート】
保育園名

戸田市立下戸田保育園

取組
テーマ 「ほめ活」

（1）概要・工夫したこと （2）良かった点・改善点

よかった点
・年度末の時期だったこともあり、お互い
の保育や働くに関⼼を寄せ、認め合うこ
とができた。
・時間帯や職種がことなり、関りの少ない
職員へ⽬を向ける良い機会となった。
・ほめてもらったことだけで終わらずに、次
に向けてのモチベーションにアップにつな
がった。
・報告会では、涙あり、笑いありで、⾃分
に⾃信がもてた、⾃分の強みを再確認
できた、との感想が多かった。
改善点
・勤務時間が様々であることから、報告
会に参加できない職員がいたのが残念

これからの意気込み
・

他園へのメッセージ

勤務時間が異なり、顔を合わせることのない職員もいたのですが、ほめ活シートを記⼊することで「どんな⼈︖」と気に掛けるきっかけ
になりました。⼤⼈だってほめられるとうれしいから⼦ども達ももっとほめよう、「⼦どものほめ活」もやろう︕と盛り上がりました。報告会
では皆さんのコメントに涙する先⽣も。。。
オンリーワンが集まったワンチーム下⼾⽥、この取り組みでさらに団結が強まりました。

助言No

254

職員間で「ほめ活」をやったことがあり、とても良かったです。乳児職員間・幼児職員間
でランダムに相⼿を決め、その⼈のいいところを書いてその⼈に渡す、という活動です。
仕事をしていくうえで、⼀緒に働く⼈のいいところもそうでないところにも⽬が⾏ってしまい
ますが、他者のいいところに⽬を向けよう︕という意味と、どんなきっかけであっても、⼈
から褒められることはとても嬉しいし、モチベーションも上がるので、今年度も実施予定
です。

今までは・・・ これからは、こうしたい！

保育園には、正規、臨時、パート、派遣など、
様々な形態の職員が働いています。⼦どもの命
や保育の質を守るためにも、仕事に対する温度
差をなくし全職員が責任をもって保育ができるよ
うになると良いと思います。

様々な職種が働く中で、⼀⼈⼀
⼈を認め合い、モチベーションアップ
につなげる

◇「保育園つながりプロジェクト」を通じ、保育園の垣根を越えて、悩みや

皆さんの園で培ってきた貴重な経験（アドバイス）を知ることができました。

皆さんのアドバイスを参考に、こんなことを取り組んでみました！

◇私たちの園が、参考にしたアドバイスは、こちらです！

①年度末の忙しい時季であることから、負担のないような
「ほめ活シート」を作成した。
・強制するものではなく⾃主的な参加を呼びかけ、無記名
とした。
・記⼊後は事務所内にある個⼈名の封筒に各⾃⼊れても
らった。
②モチベーションアップにつながるよう、回収されたものを1枚
のシートに張り付けまとめた。
③報告会を2回に分けて実施した。
・⾃分のシートを読み、感想や今後に向けての抱負などを
⾔う。
・シートをシャッフルし、他の職員のシートを⾒る。
・シートを⾒て、新たな気づきを伝え合う。
・終了後に感想を記⼊する。

アドバイスや他園の良い取組を参考に・・・

こんなことを取り組んでみました！ ～経過報告～

◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆



園の「悩み・課題」 目標やゴール

【おためし！取り組み報告シート】
保育園名

戸田市立笹目東保育園

取組
テーマ 意見交換をするための工夫

（1）概要・工夫したこと （2）良かった点・改善点

よかった点
・意⾒を交換するなどして⾃分で気づくこ
とで、できなかった点を発⾒できた。
・会議に参加している全職員が、⾃分の
思いを⾃分の⾔葉で発信する機会がも
てた。
改善点
・新たに⾃分の感じたこと、気付かなかっ
たことなどを⾒つめなおし、それらを⾃分
⾃⾝や園の課題としていく。

これからの意気込み
・

他園へのメッセージ

今後も全職員が様々な意⾒を発信しやすい環境を整え、⼀⼈の気付きを全体のものへと共有でき
るようにし、より柔軟な考え⽅ができる職員集団を形成していきたいです。

助言No

181

やはり全員が積極的に意⾒を述べるには難しい時もありますよね。
以前、研修で経験したことなのですが、議題に対して思うこと、⾃分ならこうしてみた
い、など何でもいいので⼀つずつ付箋に書き出してもらい、それを⼀枚の紙に貼り付け
ていきます。それを会議の司会の⽅が気になった付箋を読み、その付箋を書いた⽅が
具体的に説明する。「何か意⾒がありますか︖」の問いに対して⼿を上げにくくても、付
箋がきっかけとなり、⾃分の意⾒を伝えやすくなるのではないか・・・と思いました。まだ⾃
園では実践していませんが、今後のミーテイングで試してみようと思っております。

今までは・・・ これからは、こうしたい！

会議等での発⾔が⼈によって偏り
が出てしまう。

⼀⼈ひとりの保育⼠が⾃分の思い
や意⾒を出し合えるようになってほ
しい。

◇「保育園つながりプロジェクト」を通じ、保育園の垣根を越えて、悩みや

皆さんの園で培ってきた貴重な経験（アドバイス）を知ることができました。

皆さんのアドバイスを参考に、こんなことを取り組んでみました！

◇私たちの園が、参考にしたアドバイスは、こちらです！

ねらい
・⼀⼈ひとりが会議の中で主体的に思いや意⾒を出し合え
るようにしていく。

⼯夫したこと
・前もってテーマを伝え、議題をまとめておく。
・それをもとに、⼀⼈ひとりが会議で発⾔する場をつくる。

アドバイスや他園の良い取組を参考に・・・

こんなことを取り組んでみました！ ～経過報告～

◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆

取組み中（取組後）の様子

写真（枚数自由）



よかった点︓
職員が楽しく仕事が出来、明るい雰囲
気だった。

改善点︓
新任職員の遠慮気味の所が少し⾒られ
たので、カバーしながら進めたい。

これからの意気込み
・

他園へのメッセージ

助言No

176

⾃園での取り組みとしては、実施されている園も多いとは思いますが、時間休があるこ
と、また短時間や週3⽇などの多様な働き⽅を受⼊れ、それらの⽅が基本フリーとして
動いていただくことで、有休などを取得しやすくなっています。

今までは・・・ これからは、こうしたい！

職員不⾜ ⽬標として︓新規採⽤はなかなか難
しい現状だが、いかに退職者を出さな
いように⼈間関係を良好に保てる職
場を⽬指したい。多様な働き⽅の取り
⼊れ。

◇「保育園つながりプロジェクト」を通じ、保育園の垣根を越えて、悩みや

皆さんの園で培ってきた貴重な経験（アドバイス）を知ることができました。

皆さんのアドバイスを参考に、こんなことを取り組んでみました！

◇私たちの園が、参考にしたアドバイスは、こちらです！

園⾏事等が続いた為、その準備等を異年齢担任で
話し合ったり、製作等も共同作業で⾏ない、職員間
のコミュニケーションを図った。

園の「悩み・課題」 目標やゴール

【おためし！取り組み報告シート】
保育園名

戸田駅前さくら草保育園

取組
テーマ 職員数現状維持

（1）概要・工夫したこと （2）良かった点・改善点

アドバイスや他園の良い取組を参考に・・・

こんなことを取り組んでみました！ ～経過報告～

◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆



よかった点
・思っていても発⾔しにくかったり、聞くだ
けになっていたが、司会が振ることで考え
を伝えることができた。また会議の雰囲気
も良かった。

・⼦どもの様⼦については、個々の意⾒
をもとに共通認識へと繋がっていった。

改善点
・会議については、グループを⼩さくすると
もっと意⾒が出やすくなるかと思った。

これからの意気込み
・

他園へのメッセージ
今後、グループ会議の充実につなげていきたいと思います。

助言No

181

やはり全員が積極的に意⾒を述べるには難しい時もありますよね。
以前、研修で経験したことなのですが、議題に対して思うこと、⾃分ならこうしてみた
い、など何でもいいので⼀つずつ付箋に書き出してもらい、それを⼀枚の紙に貼り付け
ていきます。それを会議の司会の⽅が気になった付箋を読み、その付箋を書いた⽅が
具体的に説明する。「何か意⾒がありますか︖」の問いに対して⼿を上げにくくても、付
箋がきっかけとなり、⾃分の意⾒を伝えやすくなるのではないか・・・と思いました。まだ⾃
園では実践していませんが、今後のミーテイングで試してみようと思っております。

今までは・・・ これからは、こうしたい！

会議が中⼼になってしまい、
⼦どもの姿や保育について語り合う
場にならない。
新任職員の意⾒が出にくい。

若⼿もベテランも⼦どものことを
（保育）について話し合えるよう
になって欲しい。

◇「保育園つながりプロジェクト」を通じ、保育園の垣根を越えて、悩みや

皆さんの園で培ってきた貴重な経験（アドバイス）を知ることができました。

皆さんのアドバイスを参考に、こんなことを取り組んでみました！

◇私たちの園が、参考にしたアドバイスは、こちらです！

・⽇時︓令和2年3⽉10⽇　　13時30分から
・年度末、保育のまとめの会議でクラスの意⾒だけでなく
個々に感じたことや他クラスについて発⾔してもらった。
若⼿職員に感想を求めていった。

・⼦どもの様⼦については、付箋に記⼊してもらい、意⾒を
出しやすいように、⼯夫した。

園の「悩み・課題」 目標やゴール

【おためし！取り組み報告シート】
保育園名

桑の実戸田公園保育園

取組
テーマ 職員会議の工夫

（1）概要・工夫したこと （2）良かった点・改善点

アドバイスや他園の良い取組を参考に・・・

こんなことを取り組んでみました！ ～経過報告～

◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆

困りごとや配慮が

必要なことを

挙げていった



よかった点
リーダーが率先してとるように声をかけたり
休憩をとることによって、他のスタッフの意
識も変わっていき、お互い声をかけあった
りしながら交代で休憩を取れるようになっ
た。
改善点
休憩場所が狭いため、場所の確保が難
しかったりするので、その⽇の⼈数を考慮
しつつ、ゆっくりと休憩をとれるようにしてい
く。

これからの意気込み
・

他園へのメッセージ

主任や保育リーダーが声を掛け合ったり、⼈数をみながら臨機応変にクラスに⼊り、休憩を必ず取るよ
うにしていく。皆の意識が変われば休憩は取れると思いました。

助言No

226

主任保育⼠や複数担任の乳児クラス、⼀時保育の職員が、その⽇の⼈数を考慮し
ながら臨機応変に幼児クラスに⼊る等し、休憩を取れるようにしている。

今までは・・・ これからは、こうしたい！

なかなか休憩を取れずにいた フリー保育⼠や複数担任のスタッフ
が幼児クラスに⼊るなどし、休憩を
１時間取れるようにする。

◇「保育園つながりプロジェクト」を通じ、保育園の垣根を越えて、悩みや

皆さんの園で培ってきた貴重な経験（アドバイス）を知ることができました。

皆さんのアドバイスを参考に、こんなことを取り組んでみました！

◇私たちの園が、参考にしたアドバイスは、こちらです！

⽇中のシフトを作成し初めは休憩時間を設定したが、各ク
ラスの状況によって休憩時間に⼊れる時間が異なってくるの
で、⾃分たちで⼊れる時間を決め⾏うと、声をかけあいなが
ら時間を⾒てそれぞれ休憩時間をとれるようになりました。
休憩時間は、更⾐室や事務所等⼦どものいない部屋でと
り、⼦どもと離れ、リフレッシュできる時間になるようにしていま
す。　　　　　　スタッフの休憩時間を取る意識を⾼める為、
リーダーなどがしっかり声をかけあったりしていきました。

園の「悩み・課題」 目標やゴール

【おためし！取り組み報告シート】
保育園名

太陽の子下戸田保育園

取組
テーマ 休憩時間の取り方の工夫

（1）概要・工夫したこと （2）良かった点・改善点

アドバイスや他園の良い取組を参考に・・・

こんなことを取り組んでみました！ ～経過報告～

◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆



園の「悩み・課題」 目標やゴール

【おためし！取り組み報告シート】
保育園名

げんき保育園

取組
テーマ 園内会議をもっとわくわく楽しくしよう！

（1）概要・工夫したこと （2）良かった点・改善点

よかった点
　⼦供たちの表情や仕草などの動きを客
観的に知ることができた。保育⼠のかか
わり⽅もビデオを通してあらためて⾃⾝を
振り返ることができた。
改善点
　・毎⽉１回開催を⽬標にしてきたが、
⽇々の⽇常業務の多忙さもありビデオ撮
影をすることが難しく延期せざるを得ない
場合がある。出来れば、毎⽉１回は開
催できるようにやりくりをしていく。
・職員全体会議の議題として取り上げら
れる課題も⽣ずるので、相互に補完し
合える会議体にする必要がある。

これからの意気込み
・

他園へのメッセージ

会議を通して今まで気づかなかったことや新たに取り組んでみたいことが発⾒できる魅⼒あるものにして
いく。

助言No

209

保育の仕⽅や対応など、統⼀することは難しいと思いますが、違うからこそ良い保育が
できるのではないかと考えています。保育の柱・軸がしっかりとあれば、そこへ向かう⽅法
は違っても良いと思います。⽇常の保育での対応や困ったこと、保育の振り返り等、会
議や園内研修で事例を出して話し合うことで、園全体で取り組んでいる、という⼀体
感を持てるようにしています。

今までは・・・ これからは、こうしたい！

⽉１回の職員全体会議とは別に
保育⼠間で保育のかかわり⽅や
発達の共通認識を深めるための
話し合う機会がなかった。

　園全体で現状の保育を⾜元か
ら⾒つめなおし、今後における保
育の質を向上させ保育⼠⾃⾝の
スキルアップを⽬指す。

◇「保育園つながりプロジェクト」を通じ、保育園の垣根を越えて、悩みや

皆さんの園で培ってきた貴重な経験（アドバイス）を知ることができました。

皆さんのアドバイスを参考に、こんなことを取り組んでみました！

◇私たちの園が、参考にしたアドバイスは、こちらです！

　⽉１回新たに保育会議を開催した。　まず、スタートは現
在の０歳児クラスから⾷事、着脱、おむつ替え、午睡等の
様⼦をビデオ撮影し、クラス担任からその場の状況説明を
する。説明はクラス担任全員が順番に⾏うことで参加意識
の向上と会議の効率的運営等についても考える契機となっ
た。

アドバイスや他園の良い取組を参考に・・・

こんなことを取り組んでみました！ ～経過報告～

◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆



よかった点
・30分など短い時間でも休憩を取ること
ができた。
・保育⼠同⼠の声かけや協⼒が⾒られ
た。
・休憩を取れるようになってきたので、今
後も
続けていきたい。
改善点
・会議などでどうしても取れない⽇もあっ
たので事前にシフトなど確認をしてお互い
に声をかけ協⼒することで意識を変えて
いけると思う。
・取れる⼈、取れない⼈がいた。幼児の
先⽣が⼀⼈担任の為、取りづらかった。

これからの意気込み
・

他園へのメッセージ

「できない」ではなく皆でどうすれ良いか意⾒を出し合ったり、声をかけ合って協⼒ができると思う。今後
もぜひ継続していきたい。

助言No

230

当園では、13︓00〜14︓00と14︓00〜15︓00で分けて1時間ずつ休憩を取っ
ています。
乳児クラスは、3〜6⼈の複数担任なので、交替で取ります。幼児クラスは、3歳と4・
5歳児クラスで、クラスごとに取っています。
（担任間での話し合いの時間もほしいので）
休憩は、更⾐室等⼦どものいない部屋で取り、⼦どもと離れ、リフレッシュできる時間に
なるようにしています。

今までは・・・ これからは、こうしたい！

休憩時間の取り⽅ですが、各クラ
スで過ごすことが多いので、「休憩」
がしっかりと取れていない。

⼦どもが午睡をしていない部屋が
あるので保育⼠が交代できちんと
した休憩時間を取れるようにした
い。

◇「保育園つながりプロジェクト」を通じ、保育園の垣根を越えて、悩みや

皆さんの園で培ってきた貴重な経験（アドバイス）を知ることができました。

皆さんのアドバイスを参考に、こんなことを取り組んでみました！

◇私たちの園が、参考にしたアドバイスは、こちらです！

ねらい
⼦どものいない部屋で休憩を取れるよう実施
概要
⼦どものいない部屋にて、交代で何⼈かずつ休憩を取る
⼯夫したこと
・２⼈担任や午後２時までのパートの⽅などで交代できる
所は
交代して休憩を取るようにした。
・声をかけあうなど全員が「休憩を取る」意識を持つようにし
た。
・休みの保育⼠もいたりする為、それを補うように交代して
⾏った。
・時間をかぶせるなどして、なるべく皆が取れるようにした。

園の「悩み・課題」 目標やゴール

【おためし！取り組み報告シート】
保育園名

みずき保育園

取組
テーマ 休憩時間を取ろう！

（1）概要・工夫したこと （2）良かった点・改善点

アドバイスや他園の良い取組を参考に・・・

こんなことを取り組んでみました！ ～経過報告～

◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆



園の「悩み・課題」 目標やゴール

【おためし！取り組み報告シート】
保育園名

戸田本町さくら草保育園

取組
テーマ 職員不足

（1）概要・工夫したこと （2）良かった点・改善点

よかった点
完全ではないが加配ができるようになっ
た。

改善点
⼦育て中なので、⻑い⽬で雇⽤を考え、
やがては⻑時間働いてもらえるような職
場の環境づくりをしていきたい。

これからの意気込み
・

他園へのメッセージ

今年の成果か来年度は、退職者がいません。引き続き、働きやすい職場づくりを進めて⾏きたいと思
います。

助言No

170

職員配置の⼯夫として、職員不⾜が続いている状況を踏まえ、臨時職員(パート)の
保育⼠を⼊れてもらっている。また、資格はない⽅を清掃や整頓などの業務に⼊っても
らい、保育⼠が担当している業務の負担を軽減している。

今までは・・・ これからは、こうしたい！

職員不⾜ 加配のあるクラスにも職員を配置
できる

◇「保育園つながりプロジェクト」を通じ、保育園の垣根を越えて、悩みや

皆さんの園で培ってきた貴重な経験（アドバイス）を知ることができました。

皆さんのアドバイスを参考に、こんなことを取り組んでみました！

◇私たちの園が、参考にしたアドバイスは、こちらです！

法⼈本部に何度もお願いして、週４⽇、週３⽇、週2⽇
で時間も4時間〜8時間までなどの勤務のパートさんも積
極的に採⽤してもらった。

アドバイスや他園の良い取組を参考に・・・

こんなことを取り組んでみました！ ～経過報告～

◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆





園の「悩み・課題」 目標やゴール

【おためし！取り組み報告シート】
保育園名

ココファン・ナーサリー戸田公園

取組
テーマ 情報を共有する場の設定をする

（1）概要・工夫したこと （2）良かった点・改善点

①よかった点
・職員会の前に、⾏事等の⾒通しをある
程度話し合っておけたため職員会の時
短につながった
・各クラスの情報共有ができ、⾵通しが
良くなった。
・「⽉曜⽇に話し合いましょう」と、保育の
中で⾃然に⾔うことが出来た。このことに
よって「いつ決めるのか︖決まるのか︖」と
いう⼩さな不安が解消できた。
②改善点
・体制的に毎週集まることは難しかった。
・集まれないクラスの為に議事録は残し
てあるが、補⾜等を⼝頭で説明する時
間がなかなか取れなかった。

これからの意気込み
・

他園へのメッセージ

・決まった時間に集まることがなかなか難しい・・ということは今も変わりませんが、意識することによって時間を作ること
が出来ました。集まり情報共有することにより、⼩さな不安が解消されていきました。今後も続けて⾏い、⼩さなこと
でもみんなで考え解決に結びつけていける環境をつくっていきたいと考えています。

助言No

192

　当園では、週1回（曜⽇や時間を決めて）園⻑、主任、各クラスから⼀⼈ずつ参
加し、クラス状況や今週の予定、⾏事の件など話し合います。各クラスで参加していな
い職員に伝えたり、議事録に⽬を通してもらい周知を図っています。また、リーダー会議
などは、臨機応変に⾏っています。

今までは・・・ これからは、こうしたい！

予定やクラス状況等を確認し合う
場がなかなか持てない

紙⾯上だけではなく、顔を合わせて
クラス状況等を確認し合う場をつく
る。⽉曜⽇⼀時半からを基本とし
て、情報共有する時間をつくる。

◇「保育園つながりプロジェクト」を通じ、保育園の垣根を越えて、悩みや

皆さんの園で培ってきた貴重な経験（アドバイス）を知ることができました。

皆さんのアドバイスを参考に、こんなことを取り組んでみました！

◇私たちの園が、参考にしたアドバイスは、こちらです！

①概要
・・各クラスから１名出席して情報共有をする。
・・今週の予定や⾏事の等を話し合う。
・・職員会の議題等、事前に決めて置けることを話し合って
おく。
②⼯夫したこと
・「毎週⽉曜⽇︓13︓30〜」と⽇を設定し、集まろうとい
う意識を作った。
・午睡中、保育⼠の配置を⼯夫しながら各クラス１名の出
席者をだせるような体制を組んだ。

アドバイスや他園の良い取組を参考に・・・

こんなことを取り組んでみました！ ～経過報告～

◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆



園の「悩み・課題」 目標やゴール

【おためし！取り組み報告シート】
保育園名

ひなた保育園

取組
テーマ 休憩時間の取り方の工夫

（1）概要・工夫したこと （2）良かった点・改善点

よかった点
完全に保育からいったん離れて、きちんと
休憩ができるようになりました。
改善点
まだ始めたばかりなので、遠慮してなかな
か休憩に⾏けなかったり、意識しないと休
憩時間が始まってるのに休憩していな
かったりします。

これからの意気込み
・

他園へのメッセージ

常に緊張感をもって関わる仕事なので、しっかりと休憩時間を確保して少しでもリラックスしてからまた
午後も頑張れるように環境を整えたいと思います。

助言No

238

⼩規模認可保育園です。
当園も同じくマンションの１階で事務室もあまり広くありません。
そのため、保育室内のはじっこにちょっとしたスペース（テーブルとクッションを置く）を
作って、休憩スペースを作っています。
休憩を取る⼈は、そこの場所に⾏き、仕事している職員とのメリハリをつけています。

今までは・・・ これからは、こうしたい！

休憩がほぼ取れない状態だった。 全員がしっかりと休憩が取れる環
境にしたい。

◇「保育園つながりプロジェクト」を通じ、保育園の垣根を越えて、悩みや

皆さんの園で培ってきた貴重な経験（アドバイス）を知ることができました。

皆さんのアドバイスを参考に、こんなことを取り組んでみました！

◇私たちの園が、参考にしたアドバイスは、こちらです！

ワンフロアの部屋の端っこに、⼩さなスペースを作り、休憩で
きる場所を確保しました。テーブルを置き、お茶菓⼦を⾷べ
たり、保育からも区別して、ホッとできる時間を作りました。

アドバイスや他園の良い取組を参考に・・・

こんなことを取り組んでみました！ ～経過報告～

◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆



園の「悩み・課題」 目標やゴール

【おためし！取り組み報告シート】
保育園名

なでしこ戸田第一保育園

取組
テーマ

（1）概要・工夫したこと （2）良かった点・改善点

よかった点
・・・全員がやるべき内容を把握できた。

改善点

これからの意気込み
・

他園へのメッセージ

助言No

214

職員の体制を⼝頭ではなく、毎⽇表に記しています。共有したい事柄も書いてあるの
で⼀⽇の流れを把握し易くなっています。フリーの⽅の動きも⾒えるので助かってます。

今までは・・・ これからは、こうしたい！

職員（パート含む）が出勤後に
１⽇のスケジュール及び⾃分の担
当を把握するには︖

⾔葉ではなく、⼀⽬⾒て直ぐに把
握できるように⼯夫したい。

◇「保育園つながりプロジェクト」を通じ、保育園の垣根を越えて、悩みや

皆さんの園で培ってきた貴重な経験（アドバイス）を知ることができました。

皆さんのアドバイスを参考に、こんなことを取り組んでみました！

◇私たちの園が、参考にしたアドバイスは、こちらです！

ボードに張り出し、時間帯、内容を⼀⽬で職員に周
知できるようにした。担当の職員の名前もマグネットの
付け把握できるようにした。

アドバイスや他園の良い取組を参考に・・・

こんなことを取り組んでみました！ ～経過報告～

◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆◇◇◇◆◆◆
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